



## **Medienmitteilung**

Sperrfrist: Donnerstag, 30. März 2023, 10.00 Uhr 3 Seiten

# **Den Kanton Schaffhausen weitsichtig weiterentwickeln**

**Die Schaffhauser Unternehmen schauen positiv in die Zukunft. Das zeigen sowohl der Konjunkturbericht 2022 als auch die über 130 persönlichen Gespräche der Wirtschaftsförderung mit ansässigen Firmen im vergangenen Jahr. 18 Unternehmen begleitete die Wirtschaftsförderung bei der Ansiedlung, wodurch der Wirtschaftsstandort Schaffhausen weiter diversifiziert werden konnte. Zudem wurden zwei innovative Vorhaben von Schaffhauser Firmen unterstützt. Mit der Entwicklungsstrategie 2030 legten die Schaffhauserinnen und Schaffhauser 2022 die Grundlage für die weitsichtige Entwicklung der Region. So wird die Attraktivität des Kantons Schaffhausen als Arbeits- und Wohnregion weiter erhöht.**

Die Schaffhauser Firmen blicken optimistisch in die Zukunft – das zeige sowohl der Konjunkturbericht 2022 als auch die persönlichen Gespräche mit den Schaffhauser Firmen, sagte Regierungsrat Dino Tamagni in seiner Begrüssung anlässlich der Jahresmedienkonferenz der Wirtschaftsförderung Schaffhausen. Diese fand am Donnerstag, 30. März 2023 in den Räumlichkeiten der Wirtschaftsförderung statt. Den Unternehmen gelte es ein Kränzchen für ihre Leistungen in den vergangenen Jahren und Monaten zu winden, denn sie hätten sich sehr innovativ und widerstandsfähig gezeigt, erklärte der Vorsteher des Volkswirtschaftsdepartement. Dies unterstrich auch Christoph Schärrier, Delegierter für Wirtschaftsförderung des Kantons Schaffhausen, in seinem Jahresrückblick. Im Rahmen der Bestandspflege traf sich die Wirtschaftsförderung im vergangenen Jahr mit über 130 Vertreterinnen und Vertretern ansässiger Unternehmen. Zwei innovative Vorhaben ansässiger Unternehmen wurden im letzten Jahr mit Einzelbetrieblichen Fördermitteln (EBF) unterstützt. Zudem konnte die Wirtschaftsförderung rund 60 angehende Gründerinnen und Gründer in einem kostenlosen Erstgespräch beraten oder an lokale Treuhandexperten vermitteln. Die drei Informationsveranstaltungen «Ich mache mich selbständig» wurden von mehr als 80 Personen besucht, blickte Christoph Schärrier zurück. Darüber hinaus hat die Wirtschaftsförderung im Jahr 2022 18 Unternehmen bei der Ansiedlung im Kanton Schaffhausen erfolgreich begleitet.

Bei der Standortpromotion liegt der Fokus der Wirtschaftsförderung auf global tätigen Unternehmen in Technologiefeldern wie Life Sciences, Food oder Advanced Materials. Dabei zielt sie auf die Ansiedlung von Headquarter-, Produktions- und Innovationsfunktionen ab. Dies mit dem Ziel, Schaffhausen zur führenden Region in der Entwicklung und Anwendung zukunftsweisender Technologien an der Schnittstelle von Industrie und Digitalisierung zu entwickeln. «Um das zu erreichen, müssen wir als Technologiestandort sowohl im In- als auch Ausland noch besser wahrgenommen werden», betonte Dino Tamagni. Deshalb investiert die Wirtschaftsförderung in Kompetenznetzwerke von nationaler und internationaler Bedeutung. Mit einem «Blick in die Werkstatt» zeigte Christoph Schärrier, wie Impulse für

solche Ökosysteme im Food-Tech- oder Advanced-Materials-Bereich gesetzt werden – und so etwa die Vision des «Novel Food Hub Knorri» langsam Gestalt annimmt.

### **Steuerreform und Entwicklungsstrategie umsetzen**

Um die Rahmenbedingungen im Kanton attraktiv zu halten, steht auch die Umsetzung der OECD-Mindeststeuer im Fokus. Diese will Unternehmen mit einem Umsatz von über 750 Millionen Euro mit einem einheitlichen Satz von mindestens 15 Prozent besteuern. «Dadurch wird der Wettbewerb der Standorte weiter verschärft», sagte Dino Tamagni. Eine gute Ausgestaltung auf kantonaler Ebene und der Aufbau von innovationsfördernden Ersatzmassnahmen sind deshalb wichtige Aufgaben. Ebenso wie die allgemeine Stärkung ergänzender Standortfaktoren. Die Umsetzung der Entwicklungsstrategie 2030 ist ein wichtiges Element dazu. Mit dem Fokus auf 21 Projekte hat der Regierungsrat seine Prioritäten definiert. Nun gilt es für Politik, Verwaltung, Wirtschaft und Gesellschaft, die Projektideen anzugehen und gemeinsam umzusetzen. Für einen erfolgreichen Wirtschaftsstandort und den Lebensraum Schaffhausen.

Weitere Informationen finden Sie unter: [www.standort.sh.ch/mediencorner](http://www.standort.sh.ch/mediencorner)

### **Auskunft erteilt:**

Wirtschaftsförderung Kanton Schaffhausen, Pascal Schmidlin

Tel.: +41 52 674 06 15, E-Mail: [pascal.schmidlin@generis.ch](mailto:pascal.schmidlin@generis.ch)

## **Wirtschaftsförderung Kanton Schaffhausen**

### **Firmenansiedlungen**

- Globale Marktbearbeitung in den Fokusmärkten USA, Europa und China
- Zusammenarbeit mit der Greater Zürich Area (GZA) und Swiss Global Enterprise (S-GE)
- Über 150 bearbeitete Prospects (Ansiedlungsprojekte)
- 18 Firmenansiedlungen begleitet
- Rund 2'700 Beschäftigte in den seit 1997 angesiedelten Unternehmen
- Erneut hoher Gesamtsteuereffekt aller angesiedelter Unternehmen und ihrer Mitarbeiter

### **Bestandspflege ansässiger Firmen**

- 134 Beratungsgespräche
- 2 Innovationsvorhaben produzierender Unternehmen und Start-ups unterstützt (EBF)
- Beitrag zur Sicherung und Schaffung von Arbeitsplätzen

### **Jungunternehmerförderung**

- 58 Beratungsgespräche im Bereich Förderung gewerblicher Jungunternehmen und Tech-Start-ups
- Drei Informationsveranstaltungen mit 84 Teilnehmenden

## **Regional- und Standortentwicklung Kanton Schaffhausen**

### **RSE Regional- und Standortentwicklung**

- 25 laufende Projekte, davon 6 neue im Jahr 2022
- Gesamtbudget der im Jahr 2022 laufenden Projekte: CHF 28.7 Mio.  
(davon Anteil Projektträger: 56 % oder CHF 16 Mio.)

*Diese Informationen zeigen lediglich eine Auswahl sämtlicher Aktivitäten der Standortförderung Schaffhausen per 31.12.2022.*